

令和2年8月24日(月)

二学期を迎えて

学校長 松浦りつ子

今日から二学期が始まります。いつもの年よりも、約20日短い夏休みでした。私は、目標の300kmを歩ききり、今は400kmに挑戦しています。さらに、読書計画を立てて2週間で10冊以上読むことにしました。これも、14冊読破できました。皆さんは、どんな夏休みだったでしょうか。

さて、一学期の終業式の時に「目標を持ちましょう」という話をしました。覚えているでしょうか。この休みの間に、その目標が見つかった人もいれば、なかなかそこまでは考えられなかった人もいるのかもしれませんが。二学期を始めるにあたって、目標が定まっている人のスタートダッシュは、素早いものになるだろうと思います。コロナの影響で日本中がなんとなく不安定なこの時に、スタートダッシュが素早くできるというのは、「社会で生きる力」という視点から考えても、とても素晴らしいことです。なぜなら、少々のことではぶれない自分の中の「芯」がしっかりしているということになるからです。夏休みの間では目標を決めきれなかったという人は、友達のを聞いて参考にしてください。目標決定の出だしが少々遅れても、高校時代に持っているパワーはとても大きいので、すぐに挽回することができますから、安心してください。ただし、重要なのはそれが「自分で決めた」ものかどうかということです。友人のものを「参考」にすることと「まね」をすることは違います。人まねは、いつまでたっても「本物」にはなれません。参考にする時は、自分の考えや視点が入りますので、オリジナルのものとと言えます。だからこそ、目標達成に向かうパワーが生まれるのですね。二学期には、全校生が自分だけの目標を持ち、それに向かって一心に取り組む姿を見せてくれることを期待しています。

三年次の二学期は、進路獲得に向けての正念場です。自分の進む道に後悔がないように、妥協しないように、そして「どうせ自分なんか・・・」と卑下しないようにしてください。そのために、具体的な「目標」を立てることが必要になります。努力は、その行き着く先が見えなければ取り組みようがないし、中途半端に取り組んだのでは、成功しても失敗しても得るものが薄くなります。先生方とも何度も話し合って、自分の進路先を決めてください。太子高校の先生方は、全員が皆さんの応援団です。

二年次の皆さん、これからは皆さんが学校の中心です。部活動も勉強も、全てにおいて中心になるのです。「これくらいいいだろう」とか「今の力でできることをしておけばいいだろう」という考えではなく、あと少し成長するために必要なものは何かと考えてください。

取り組む内容は、人それぞれです。学習でも部活動でも家の手伝いでも何でも良いのです。それを実行するためには、やはり「目標」を立てる事が重要です。なぜなら、ゴールが設定できなければ、いつまでその努力を続けるのかもという工夫をすればいいのかも、分からないままだからです。それでは、一週間もたたないうちに努力を続けられなくなってしまいます。人間とは、そういうものです。成長のための「目標」を立てましょう。

一年次生の皆さん、二学期はさらに太子高校生として伸びる時期です。先輩方の姿をよく見て学んでください。本校は、「元気で明るい挨拶」「端正な身だしなみ」「暖かい触れ合い」のある学校です。全て、自然にできるものではありません。今までの先輩方が、代々身をもって手本を示してきた伝統です。どうか、なぜこれらのことが大切なのかということを考えてください。理由が分かれば、皆さんも必ずこの三つのことが身につくようになります。人に言われたからするというのでは、本物の力にはなりません。太子高校生であるために、そして、卒業後も使える力にするために、二学期の目標の一つにこれら三つの実践を加えてください。

二学期も、コロナの影響で学校行事の変更をしなければなりません。大きな行事のうち、決定していることについて話します。まず、体育大会のことです。4月当初の計画では、9月25日に予行を行い29日が体育大会となっていました。それを、10月1日の一日だけに変更します。名称も「体育大会」ではなく「太子スポーツデー」としました。保護者の方々の来校もご遠慮いただいて、校内行事に変更しています。3年次の皆さんは、特に最後の大会を楽しみにしていたことと思います。本当に申し訳ありません。どうか、今の状況を理解してください。「太子スポーツデー」が、どんな内容でどんな種目で行われるのかは、時期が来たら担当の先生方から連絡していただきます。次に、二年次の修学旅行のことです。本来なら、10月7日から10日まで東北と東京方面へ行くはずでしたが、コロナの状況を考えて、来年の2月4日から7日までの期間で、行き先も沖縄へと変更しました。ただ、今は沖縄も感染者数が大変多くなっていますので、今後の状況次第では、再びの変更があるかもしれません。何度も変更するのは申し訳ないのですが、皆さんの楽しみにしている修学旅行はなんとか実施したいと、先生方と話しています。このほかにも、いくつか変更や中止にしなければならない行事が出ると思います。その都度、皆さんにはお知らせします。

今学期も、コロナ対策をしながらの学校生活が続きます。自分を守り友達を守るためにも、消毒・手洗いの励行、マスクの使用、密を避けた行動を心がけてください。残暑もまだまだ厳しいようです。体調に気をつけて、メリハリのある学校生活を送ってください。